

A la découverte de l'Atlas marocain

Rien n'arrête le groupe randonnée adultes du ski club! Après de nombreux périples dans les Alpes et en Corse, 16 membres du ski club (dont les maires de Frasne et de Courvières) sont partis du 16 au 28 juillet pour une destination plus lointaine: un séjour randonnée-montagne dans l'Atlas comprenant un trek de 6 jours : la traversée du M'Goun , l'ascension du Toubkal et diverses autres visites.

Arrivés à Marrakech en pleine canicule, le premier contact a été chaud ! Mais dès le transfert dans les montagnes, la température est redevenue normale. Le trek, encadré par un guide accompagnateur Lahcen El Ouafy, s'est déroulé en autonomie, sous tente, portage avec des mules, en contact direct avec les nomades et les berbères. La présence de Lahcen, originaire de ces montagnes nous a permis de mieux comprendre et respecter ces peuplades, leur culture, leurs activités, et a favorisé des rencontres exceptionnelles. L'itinéraire du trek passait par d'immenses plateaux puis par le sommet du M'Goun à 4071m avant de redescendre par de gigantesques gorges dont une journée complète de randonnée dans le torrent. Cette première semaine d'immersion nous a renvoyé quelques dizaines d'années en arrière sur le fonctionnement de nos aïeux !

Transfert à Ouarzazate, " les portes du désert " où nous avons pu visiter la coopérative laitière Calto construite dans le cadre d'un programme de coopération entre la province de Ouarzazate et la Région de Franche-Comté et présenter le centre de formation des guides sur lequel Jean-Luc est intervenu. Ensuite le séjour s'est poursuivi par un déplacement " touristique " par le site classé du ksar d' Ait Ben Haddou et le col du Tichka pour rejoindre Imlil , capitale marocaine de la randonnée montagne. Au programme l'ascension du Toubkal: un jour de rando pour rejoindre le refuge Netter à 3200m puis randonnée assez raide pour atteindre (pour 13 d'entre nous) le sommet à 4167 m et une vue panoramique imprenable! (plus haut sommet du Maroc et d'Afrique du Nord). Descente longue et éprouvante avant de rejoindre en bus Marrakech et son ambiance tourbillonnante de la médina, du souk, et de la fameuse place Jemaa el Fna, et contraste le lendemain avec la visite apaisante du jardin Majorelle.

Dès la première semaine nous avons été sensibilisé à la prégnance de la religion dans la vie quotidienne notamment les appels du muezzin par haut parleur, les 5 prières, les mosquées,..mais l'étonnement a été total sur la deuxième semaine en découvrant l'intransigeante rigueur imposée par le ramadan (imaginer ni boire, ni manger pendant des journées de pleine chaleur !!) Ces pratiques religieuses marquent fortement le rythme de vie , voire même l'économie de tout un pays!. Un séjour riche en découvertes et rencontres et qui nous ouvre à la réflexion sur notre société et nos conditions de vie.

Le rendez- vous est pris pour d'autres aventures les prochaines années.